
江南街道园周村
妇联主席：卢巧玲

看了党代会报告后，我心情十分振奋。

报告提出未来五年开创打造世界五金之都

的新局面，设定了奋斗目标。

其中，培育世界级五金产业集群,夯实

改革创新和新时代文化高地，构建共同富

裕先行示范、现代化品质城市和社会治理现

代化样板，既符合时代发展的趋势，也很切合

永康实际。

我要继续发挥妇女干部的模范带头

作用，为打造世界五金之都作出自己的

贡献。

在校大学生：徐玉雯

在我小时候，永康江还漂浮着不少垃

圾，江水都是浑浊的。如今的永康江，经过

治理已经逐渐变得清澈，路边的花草郁郁葱

葱，道路也变得干净整洁，永康的面貌焕然

一新。

永康这座工业化城市，对环保已越来越

重视，已逐步改善城乡的环境。作为大学

生，我们要努力奋斗，回报社会；作为永康

人，我们更要爱护永康的环境，积极响应政

府的号召，从力所能及的小事做起，为永康

更光明的未来贡献出自己的力量。

电商企业主：杨超帅

近几年，永康的营商环境越来越好了，

尤其是电商行业。永康作为工业强市，为我

们这些电商企业的发展提供了不少机遇，能

提供行业前沿信息，也为我们提供了很多便

利服务。

政府组织的“助企帮帮团”，为我们销售的

割草机产品做了不少指导工作，也送来了很多

新政策，为我们提供了一个很好的营商环

境。总之，不论是电商经济还是制造业发展，

政府都通过全方位的服务来支持我们，从政

策到税收，再加上现在永康“最多跑一次”工

作走在全省前列，为企业的发展助了不少力。

电商主播：杜佳敏

作为一个生活在永康多年的新永康人，我

感觉永康每天都有新变化，比如城市变美了，

市民素质提高了，农村也越来越城市化了。平

时，我基本上走路上班。每次在斑马线前，司

机们都会自觉减速慢行，让行人先走。

空闲之余，我也会和朋友相约去永康周

边游玩，像大陈、园周这些村，真的是一点都

看不出是农村，难怪网友们说浙江的农村是

让人羡慕的农村，永康也是如此。如果说有

什么愿景，就是希望永康的交通状况能进一

步改善，特别是上下班、下雨天的交通状况。
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见证城乡嬗变 奋进不负韶华
市民热议永康这些年来的新变化

市一医感染科医生：
张莉莉

我十年前来到永康后，便在这里扎了

根。若说永康最大的变化，就是城市环境。

像现在不管举办什么大展会都很有序，环境

也很干净。

从医务工作者的角度来说，在“健康永

康”战略实施下，我市医疗卫生事业有了明显

的提升，像前几天我们医院公共卫生临床中

心的封顶，补齐了我市公共卫生领域的短板，

也为医院打造浙中窗口，争创区域化医疗中

心奠定了基础。我身边的不少朋友都说，现

在看病不再像以前那么麻烦，手机挂号、线上

问诊，杭州专家来永康为市民看病，周边县市

的市民也都跑到永康来看病，足以说明永康

医疗卫生事业的实力。

乡镇工作人员：朱露艳

五年前，我刚从学校踏入社会，就到唐先

镇政府工作，那时的唐先有点“破”。五年后

的今天，我找不到记忆中的“破”唐先了。

漂亮的入镇口，崭新的柏油马路，颜色

统一的外立面，我见证了唐先在党委政府的

带领下一次又一次地蜕变，从秀岩村以“党

建+”建设大美乡村到秀岩模式的推行；从小

城镇整治到美丽城镇省级样板镇创建；从农

业重镇到特色农业强镇的创建⋯⋯唐先镇

特色化、精品化的发展之路，不正是永康这

座工业强市不断发展的一个缩影吗？

今后的五年，我坚信在市委的坚强领导

下，永康必将越来越美好。

青年创业者：吕景超

五年前，我在西溪镇创业做餐饮。创

业初期，我感觉镇上的个别门店经营不规

范，店前都摆出自家的物品，影响乡镇容

貌。

转眼五年过去，随着镇政府的不断努

力，小镇也已改头换面，街道整齐一致，店面

广告牌统一制作，让人感觉不是乡镇而是城

市。并且近些年，乡镇着重发展旅游事业，

给我们这些商家带来的好处颇多。我最敬

佩的还是治安这一块，如今的治安让老百姓

特别放心，忘记锁门了都不害怕，这让我们

做生意的人心里很安稳。
□融媒记者 潘燕佳 吕鹏 见习记者 王佳涵

石柱镇厚莘村
党支部书记：孙革

党代会报告总结了过去五年所取得的

成就，对我们永康的定位很准确。尤其是要

努力改善营商环境，深入推进“四大平台”和

“八都”建设，构建支撑世界五金之都的“四梁

八柱”，进一步持续为乡村振兴发力等内容，

都很令人振奋。

这是一份承前启后、方向明确、催人奋进

的报告，为我市今后五年的经济社会发展指

明了方向。

作为一名农村党支部书记，我将发挥

好示范作用，带领本村党员群众认真学习

贯彻落实此次党代会精神，坚持党建引领，

立足本职，不负时代，不负韶华，努力打造美

丽乡村、美化人居环境，提高村民的获得感、

幸福感。

救援队队员：徐俊晓

近几年，永康致力打造世界五金之都，

经济稳步增长，南溪湾公园、“网红桥”等民

生工程给我们的生活带来了很多的乐趣，也

让我们的出行更方便、更安全。

我所在的救援队，从成立之初到现在不

断壮大，市民认可、政府肯定，取得了不少荣

誉。今后，我希望社会各界爱心人士能更多

关注救援队，能更多地给予救援队帮助，让

我市救援事业不断发展壮大。

平面设计师：陈颖敏

近几年，永康的变化可谓是翻天覆地，

越来越像一个大都市，吸引了宝龙等大商超

进驻，逛街更方便了。我以永康为傲，因为

每年永康都会召开五金博览会和门博会，每

到那个时候，都会有很多企业来找我们制作

画册向专业观众展示他们的产品，用我的创

意想法助力企业发展，能让更多的人知道永

康的五金产品。

近几年，在市委、市政府的大力支持下，

电商行业蓬勃发展，淘宝上很多类目前几名

都是我们永康的商家，我为我是一名永康人

而感到骄傲。

中国共产党永康市第十五次代表大会的召开，是全市人民政治生活中的一件大事。党代会上所作的《扛
旗争先 拼搏实干 为打造世界五金之都不懈奋斗》报告，成为了市民热议的话题。29日上午，记者兵分三路
采访了部分市民,让我们一起来听听他们的心声。


